
 

 
Freie Wähler Wiesau - Newsletter 13/2021 

 

Themen der öffentlichen Sitzungen des 

Marktgemeinderates im Oktober/November 2021 
 

 

1. Keine Geschwindigkeitsbeschränkung Ortsdurchfahrt Leugas 
 

Auf Antrag von Marktgemeinderat Oppl wurde beim Landratsamt 

Tirschenreuth als zuständige Behörde eine Anfrage auf 

Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h in Leugas gestellt. Nach 

Ansicht des LRA TIR sind die gesetzlichen Voraussetzungen für eine 

Anordnung verkehrsrechtlicher Maßnahmen nicht gegeben. Antrag 

abgelehnt, keine Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h in Leugas. 

 

2. Bestätigung Neuwahl des FFW-Kommandanten und dessen Stv. 

Nach den erfolgten Neuwahlen bei der FFW Wiesau  bestätigt der 

Marktgemeinderat Wiesau Herrn Christian Blohmann als Kommandanten 

und Herrn Alexander Bäumler als stv. Kommandanten der FFW Wiesau. Die 

FW Wiesau wünschen ihnen viel Erfolg in ihrer neuen Funktion. 

 

3. Nachtragshaushaltssatzung und –plan 2021 

Der Gesamtbetrag der Kreditaufnahmen für Investitionen und Investitions-

förderungsmaßnahmen wird gegenüber der bisherigen Festsetzung von 

430.000 € um 5.670.000 € erhöht und damit auf 6,1 Mio. € festgesetzt. 

Hintergrund: Fa. Schott, Mitterteich, verzichtet auf den Bau einer 

Logistikhalle im interkommunalen Gewerbegebiet. Die geplanten Einnahmen 

aus dem Grundverkauf bleiben aus, die weitere Kreditaufnahme deckt die 

Finanzierungslücke im Investitionsprogramm 2021. Die komplette 

Rückzahlung des Kredits soll in 2022 erfolgen. 

 

 



 

4. ALE nimmt Leugas in Projekt Boden:ständig auf 
 

Nach den Starkregenereignissen in Leugas 

hat sich der Markt Wiesau an das Amt für ländliche 

Entwicklung (ALE) gewandt, um Lösungsvorschläge zu erarbeiten. Die an-

gedachten Maßnahmen werden im „Boden.ständig“-Projekt umgesetzt. 

 

5. Fachmärkte am Festplatz: Schallgutachten, Änderung des Flächen- 

Nutzungsplans und Aufstellung des Bebauungsplanes 
 

Weder die beteiligten Behörden noch Wiesauer Bürger haben nach 

öffentlicher Auslegung Einwände gegen die Aufstellung des 

Bebauungsplanes. Inzwischen wurde auch schon ein Schallgutachten 

vorgezogen. Es werden keine schalltechnischen Beeinträchtigungen 

außerhalb der Richtwerte festgestellt. 

 

6. Neubau einer Lagerhalle für Holzprodukte in Schönhaid, Fa. Ziegler 
 

Der Bauantrag der Fa. Ziegler zum Bau einer Lagerhalle im Steinackerweg 

1 in Schönhaid (ehem. Prometall/Kassecker) wird stattgegeben. Es handelt 

sich um einen sog. Sonderbau, es fällt kein Schmutzwasser an. 

 

7. Antrag Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h in der 

Bahnhofstraße 

Die Anwesen Bahnhofstraße 38 – 44 hätten zunehmend Schwierigkeiten bei 

der Ausfahrt. MGR M. Dutz macht für die Fraktion der CSU den Vorschlag 

über einen gewissen Zeitraum Geschwindigkeitsmessungen durchzuführen. 

FW-Gemeinderat Schäffler führt aus, dass nur das Anwesen Nr. 38 

tatsächlich im Bereich der Kurve liegt und damit unmittelbar betroffen wäre. 

Bei den anderen Anwesen verbreitert sich die Straße. Bgm. Dutz führt als 

Prüfungskriterium an, dass die Einfahrt in den Schulparkplatz der 

Berufsschule „entschärft“ werden würde. 



 

Der Abriss des alten Härtl-Hauses am Kirchplatz hat begonnen. 
 

 
 

 
 
Prüfung der Geschwindigkeitsbeschränkung Bahnhofstraße auf 30 km/h 
 

  
 


